
Всеволод
ПЛЕШИВЦЕВ, 
руководитель
Департамента ТЭХ:

От имени коллектива
Департамента топлив-
но-энергетического хо-
зяйства города Москвы
поздравляю вас, доро-
гие москвичи, с Новым
годом, желаю здоровья,
долгих лет и успехов в
жизни.

В эти предновогодние дни хочу заверить, что кол-
лектив нашего департамента делает все возможное,
чтобы энергетическое хозяйство столицы работало не
только бесперебойно, но и безопасно для горожан.
Люди разных профессий вкладывают свои знания и
опыт в дело, которое наполняет быт и труд москвичей
уютом и комфортом. Надеюсь, что и нынешняя зима
не станет исключением - мы подготовили к ней город
достойно. До 1 сентября провели профилактический
ремонт тепловых сетей, отремонтировали энергети-
ческое, газовое и осветительное оборудование.

Скажу еще об одном незаметном для москвичей, но
значительном нашем деле. Департамент ТЭХ подгото-
вил проект постановления правительства Москвы «О
проекте закона города Москвы «Об энергосбережении
в городе Москве». Цель документа – реализация сто-
личных программ энергосбережения, одного из са-
мых острых требований времени. Предусмотрен и
уполномоченный орган, который будет отвечать за ме-
роприятия по энергосбережению: этим органом ста-
нет наш департамент. Так что нас ждут важные дела.

Поздравляю с Новым годом и своих коллег, желаю
каждому из них доброго здоровья, семейного благо-
получия, уверенности в сегодняшнем дне и благопри-
ятном для нашего любимого города будущем!

Александр
РЕМЕЗОВ, 
генеральный директор
ОАО «МОЭК»:

Уважаемые коллеги,
дорогие москвичи!

В эти предновогодние
дни хочу поделиться ре-
зультатами нашей работы
в 2005 году, успехами и
достижениями, которые
помогли в целом улуч-
шить качество и надежность теплоснабжения столи-
цы. Наша компания очень молода – лишь год назад
правительство Москвы приняло решение реформи-
ровать принадлежащие ему энергетические предпри-
ятия города. Три основных теплоснабжающих ГУПа
столицы: «Мосгортепло», «Мостеплоэнерго» и «Теп-
лоремонтналадка» - были объединены в открытое
акционерное общество «Московская объединенная
энергетическая компания». Перед новой компанией
стояло огромное количество проблем, связанных с
перестройкой управления производством, но практи-
ка уже доказала целесообразность создания МОЭК. 

Объединение трех ГУПов позволило более резуль-
тативно использовать их технические и кадровые воз-
можности. В итоге повысилась надежность тепло-
снабжения в столице. Это наглядно продемонстриро-
вала летняя ремонтная кампания. Протяженность
труб нового поколения, сделанных из сшитого поли-
этилена и в пенополиуретановой изоляции, срок
службы которых составляет более 30 лет, возросла
до 400 километров. Эти трубы не только дольше слу-
жат, но и позволяют существенно снизить расходы
столичного бюджета на их эксплуатацию и ремонт.

Эффективная работа МОЭК невозможна без актив-
ного участия самих жителей в выявлении недостатков
теплоснабжения. Поэтому с пуском отопительного се-
зона в Москве началась акция «Агент тепловой безо-
пасности»: любой неравнодушный москвич может в
любое время суток сообщить нам о замеченных непо-
ладках, неисправностях по телефону 975-03-02. Это
позволит службам МОЭК оперативно их устранить.

Огромное влияние на повышение надежности
снабжения Москвы теплом и электроэнергией оказы-
вает планомерная реализация МОЭКом программы
правительства Москвы по строительству генерирую-
щих мощностей для покрытия возросших нагрузок в
объеме 3900 МВт электрической и 9,8 млн. Гкал теп-
ловой мощности на период до 2010 года. Введены в
строй газотурбинные установки на РТС «Пенягино»,
«Курьяново», «Люблино», начала работать первая в
столице мини-ТЭС. В январе 2006 года планируется
включить в эксплуатацию ГТУ РТС «Зеленоград». 

Никакие успехи и достижения были бы невозмож-
ны без слаженной работы коллективов всех филиа-
лов, высокого профессионализма каждого специали-
ста МОЭК. Преобразование городских унитарных
предприятий в крупное открытое акционерное обще-
ство повысило также интерес зарубежных и отечест-
венных инвесторов к строительству в Москве новых
электростанций, отвечающих современным экологи-
ческим и техническим требованиям. 

Подводя итоги сказанному, хочу пожелать своим
коллегам в 2006 году здоровья, счастья и удачи. И от
имени коллектива Московской объединенной энерге-
тической компании сердечно поздравляю с наступаю-
щими праздниками всех москвичей. Тепла, света, со-
гласия и мира в ваших домах, дорогие друзья!

ПРИМИТЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ!
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НА СОЦИАЛЬНУЮ ЗАЩИТУ МОСКВИЧЕЙ
В 2006 ГОДУ ИЗ БЮДЖЕТА ГОРОДА
БУДЕТ ВЫДЕЛЕНО ПОЧТИ 
174 МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ
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...Сглавным прорабом
участка № 4 служ-
бы эксплуатации

ООО «Светосервис» Андреем
Сенищевым мы встретились на
Киевском пешеходном мосту.
В темноте его крытая светяща-
яся галерея была похожа на ка-
кое-то футуристическое зда-
ние далекого будущего.

- Вам,  можно сказать, по-
везло, - приветствовал меня
Сенищев. - Видите, потух один
из световых приборов, подсве-
чивающих скульптурную ком-
позицию на вершине башни
Киевского вокзала. Сейчас вы
станете свидетелем работы на-
шей бригады. С минуты на ми-
нуту прибудет автоподъемник.

Я посмотрел вверх. Действи-
тельно, подсветка возле одно-
го из четырех орлов, красую-
щихся на вершине вокзальной
башни, слегка потускнела.

Вскоре подъехала авто-
вышка, смонтированная на
КамАЗе. Из помещения, нахо-
дящегося в основании моста,

вышли люди в синих комби-
незонах.

- Андрей Шошин, Владимир
Князев, Сергей Летов, - пред-
ставились электромонтеры.

Двое из них сели в люльку и
начали подниматься на 30-мет-
ровую высоту. А. Сенищев про-
должал свой рассказ:

- Вообще, фирма «Свето-
сервис» обслуживает все наи-
более значимые объекты Мо-
сквы. Мы занимаемся архитек-
турно-художественной под-
светкой крупных объектов, в
том числе высоток, мостов, эс-
такад, памятников, проспектов,
спортивных сооружений. Возь-

мем, к примеру, наш четвертый
участок. На нашем попечении
почти четверть территории
столицы. Это более 80 объек-
тов, почти 24 тысячи световых
приборов. Расположены они в
таких значимых для москвичей
местах, как Кутузовский и Ле-
нинский проспекты, Поклонная
гора, спорткомплекс «Лужни-
ки», здание МИД и гостиница
«Украина», Смоленский и Бо-
родинский метромосты, Ново-
арбатский мост, мэрия, Ново-
девичий монастырь. Перечис-
лять можно долго. Лично мне
больше всего по душе то, как
выполнено световое решение

Киевского пешеходного моста
имени Богдана Хмельницкого,
архитектурные ансамбли пло-
щади Европы и Киевского во-
кзала. Наверное, это потому,
что я, еще будучи электромон-
тером, принимал активное уча-
стие в их создании.

Новый год для нас - трудный
праздник, - говорит собесед-
ник. - В это время, начиная с 20
декабря и в течение месяца,
мы работаем почти в круглосу-
точном режиме. Если в обыч-
ные дни подсветка зданий и
сооружений работает до часу
ночи, то в этот период свето-
вые приборы горят все темное
время суток. Естественно, в та-
ком режиме они чаще выходят
из  строя. В своей работе мы
пользуемся обычно галоген-
ными, металлогалогенными и
ртутными лампами. Они ярче и
долговечнее обычных ламп на-
каливания, но и возни с ними
много. Отремонтировать осве-
тительный прибор - не то что
обычную лампочку вкрутить.
Порой на его замену может уй-
ти 2-3 часа. Состоит он из са-
мой лампы, дросселя, конден-
сатора и импульсного запуска-
ющего устройства. Механику
нужно определить, какая де-
таль вышла из строя, и быстро
заменить ее. Зимой, на ветру
сделать это бывает не просто.
Работу частенько осложняют
досадные мелочи. Из-за того,
что сейчас все подъезды загро-
мождены автотранспортом, до
иного объекта и не доберешь-
ся. Или взять устои мостов, их
еще называют «быками». Слов
нет, архитекторы очень краси-

во их спроектировали, но вот
добраться до вмонтированных
в них осветительных приборов
очень трудно. Немало беспо-
койства доставляют нам и ван-
далы. Так уж устроена душа
русского человека, что, «при-
няв на грудь», тянет его совер-
шить какой-нибудь «подвиг» -
разбить или сломать что-ни-
будь. Наши светящиеся прибо-
ры - излюбленная цель варва-
ров.

Днем и ночью мы соверша-
ем обходы. Намечаем аварий-
ные места, заказываем авто-
вышки в центральной диспет-
черской, что находится в 1-м
Рижском переулке. Огромное
подспорье для нас мобильная
связь. Широкое распростране-
ние она получила три года на-
зад, а сегодня уже немыслимо
без нее представить работу.

...Вот наконец опускается
люлька. Поломка устранена.
Вершину Киевского вокзала
вновь осеняет безупречный
световой венок: все четыре ор-
ла продолжают ночной дозор.
Расслабляться, однако же, ра-
но. Сенищев замечает, что по-
тух верхний световой контур на
Киевском мосту. Тут же начи-
нает по мобильному искать
наиболее оптимальное техни-
ческое решение для устране-
ния этой поломки.

- Вот такие у нас беспокой-
ные ночи, - извиняется он. -
Порой бывает и три, и четыре
поломки за смену. Стараемся
не расслабляться, ведь от нас
зависит хорошее праздничное
настроение москвичей.

Леонид ШИРОКОВ

По крайней мере - от правительства
Москвы. Оно обещает москвичам в
новом году дальнейший рост зара-

ботной платы, пенсий, социальных пособий
и субсидий. Об этих обещаниях «МС» рас-
сказал первый заместитель мэра в прави-
тельстве Москвы, руководитель комплекса
экономической политики и развития Юрий
Росляк:

- В наступающем году продолжится опе-
режающий по сравнению с инфляцией рост
доходов малоимущих жителей столицы. Мы
планируем внести в Мосгордуму законопро-
ект о повышении городского минимума оп-
латы труда до уровня не ниже 85 процентов
прожиточного минимума трудоспособного
москвича. Предполагается увеличение зара-
ботной платы в среднем на 18 процентов.
Оплата же труда работников городской со-
циальной сферы увеличится на 38 процен-
тов. К примеру, зарплата учителей вырастет
до 13 тысяч рублей. Городской минимум оп-
латы труда составит с 1 мая 4100 рублей, а с
1 августа – 4900 рублей.

- А как изменятся пенсии и социальные
пособия?

- Естественно, продолжится их индекса-
ция, о чем уже принято принципиальное ре-
шение. Планируем выделить из бюджета
города на реализацию Комплексной про-
граммы мер социальной защиты москвичей
почти 174 миллиарда рублей – это на 13,2
процента больше, чем в 2005 году. Сохра-
нятся все гарантии и льготы ветеранам и
инвалидам. Доплаты к пенсиям из город-
ского бюджета составят почти 27 миллиар-
дов рублей, льготы по оплате жилкомуслуг
и услуг связи – более 11 миллиардов, жи-
лищные субсидии малообеспеченным
семьям – свыше 5 миллиардов, льготное
обеспечение лекарствами – порядка 3 мил-
лиардов, ежемесячные пособия малообес-
печенным семьям с детьми – 1,37 миллиар-
да рублей. Продолжатся выплаты за счет
средств городского бюджета ежемесячных
городских доплат к пенсиям неработающих
пенсионеров. 2,67 миллиарда рублей будет
направлено на ежемесячные выплаты вете-
ранам труда, военной службы и труженикам
тыла, более 122 миллионов – на единовре-
менную помощь ветеранам в связи с 61-й
годовщиной Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Для всех категорий льготников
сохранится право бесплатного проезда на
городском транспорте.

Столица также планирует развивать сис-
тему социальной ипотеки для своих очеред-

ников, нуждающихся в улучшении жилищ-
ных условий. На будущий год разработаны
две принципиально новые схемы жилищ-
ной ипотеки для очередников. Первая - при-
обретение жилья у города в собственность
по льготным ценам с использованием
средств ипотечного банковского кредита.
Вторая - приобретение жилья на рынке не-
движимости с использованием безвозмезд-
ной субсидии на строительство или приоб-
ретение жилья, выделяемой из бюджета го-
рода и кредита банка...

Впрочем, все это только еще будет. А что
же сейчас? За ответом на этот вопрос кор-
респонденты «МС» отправились в Департа-
мент продовольственных ресурсов. Там со-
общили, что к Новому году и Рождеству да-
же самые бедные москвичи могут приобре-
сти самые разные подарки по пониженным
ценам. В канун Нового года на выставоч-
ных площадях ГУП «Моспродярмарка» и в
административных округах этот департа-
мент организовал выставки-ярмарки «Про-
дукты к новогоднему столу». В них прини-
мают участие предприятия многих регио-
нов России, Москвы и Московской облас-
ти. Представлены все направления продо-
вольственного сектора.

Теперь о промышленных товарах. К
празднику по всей Москве открылись мага-
зины новогодних подарков, а в крупных тор-
говых центрах - специализированные отде-
лы. В них москвичам предлагают подароч-
ные наборы с существенной скидкой – по це-
не 200-300 рублей. Причем уже красиво упа-
кованные и оформленные. В наборах - ново-
годние маски и атрибуты карнавальных кос-
тюмов (кое-где и сами карнавальные костю-
мы), многие другие праздничные товары.

- На протяжении последних трех лет, -
рассказала начальник отдела координации
непродовольственной торговли Департа-
мента потребительского рынка и услуг
Татьяна Корнешова, - наметилась тенден-
ция: москвичи полюбили наряжаться в
карнавальные костюмы. Специально к это-
му празднику московские фабрики сшили
несколько разновидностей костюмов соба-
ки, изготовили маски, все - в основном в
красном цвете (как-никак, символ наступа-
ющего года - красная собака). Среди набо-
ров - много дешевых товаров, приобрести
которые могут москвичи даже с самым
низким достатком.

...Итак, Новый год, что называется, на но-
су. Принимайте подарки!

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

На очередном оперативном
совещании (23 декабря),
проводимом первым замес-

тителем мэра Москвы, руководи-
телем Комплекса городского хо-
зяйства Петром Аксеновым, перво-
степенное внимание уделили тому,
как дорожные службы столицы
справились с уборкой выпавшего
на минувшей неделе снега. 

Следует отметить, что погода
преподнесла столице предновогод-
ний «сюрприз»: только за 21-23 де-
кабря прирост снега составил 27
сантиметров (всего же с начала се-
зона на столицу выпало 66,5 см
снега) – это третий по продолжи-
тельности снегопад за последние
130 лет. Высота снежного покрова
в столице достигла рекордных 39
сантиметров. (Прежний рекорд за-
регистрирован в 1918 году – тогда
выпало около 36 см снега.) Поэто-
му с 21 по 25 декабря был введен в
действие специальный план утили-
зации снега при снегопадах свыше
5 сантиметров. О том, как труди-
лись коммунальщики на его уборке,
красноречиво говорит суточная
статистка: средний процент вывоза
снега – 262.

Вместе с тем основное внимание
совещания было направлено на не-
достатки. Так, по информации ОА-
ТИ, были большие очереди на сне-
госплавных пунктах, из 133 площа-
док для временного складирования
снега неиспользованными остава-
лись 92. Неудовлетворительно, по
мнению инспекции, убирались дво-
ры – за что были оштрафованы 442
организации и составлено 128 ад-
министративных протоколов, в том
числе на руководителей служб за-
казчика - 39. Проверка дворов вы-
явила также 11 случаев применения
химических реагентов в пяти рай-
онах города. По информации Мос-
жилинспекции, проверившей на не-
деле московские дворы, средний
выход дворников составил 78 про-
центов. Вместе с тем в сравнении с
первыми неделями зимы состояние
дворов улучшилось.

По мнению руководителя Департа-
мента ЖКХиБ Артура Кескинова, та-
кие ответственные за вывоз снега ор-
ганизации, как «Доринвест», не пол-

ностью используют свои возможно-
сти: вывозят 40 тысяч кубометров в
день, хотя могут 70 тысяч.

Активно велась очистка кро-
вель. Так, например, 23 декабря на
кровлях работали 1470 бригад,
4000 человек. Из 10046 строений,
проверенных работниками Депар-
тамента ЖКХиБ, очищено 8262 (82
процента).

Вместе с тем представитель опе-
ративно-распорядительного управ-
ления, докладывая о результатах
проверки работы снегосплавных
пунктов САО, СВАО и СЗАО, отме-
тил, что их персонал работал на
пределе возможностей: прием ма-
шины занимал в среднем 3 минуты,
результаты работы 22 декабря бы-
ли рекордные – утилизировано 275
тысяч кубометров снега. В то же
время неупорядоченной остается
очередность приема снега: из на-
званного количества с первооче-
редных магистралей принято толь-
ко около 120 тысяч кубов. Снег при-
нимают от всех организаций, не де-
ля вывоз на первоочередные маги-
страли и улицы второй и третьей
категории. По мнению контролеров
оперативно-распорядительного уп-
равления, нужна координация вы-
воза снега – установление перво-
очередности приема.

Подводя итоги совещания, эту
точку зрения поддержал Петр Аксе-
нов. По его мнению, строгий график
работы снегосплавных пунктов поз-
волит ускорить вывоз снега. Задер-
живает вывоз еще одна проблема –
многие так называемые привлечен-
ные водители не знают маршрутов,
ведущих к пунктам приема, поэтому
ждут, когда наполнят машину веду-
щего, чтобы пристроиться за ним в
колонну. По мнению Петра Никола-
евича, службы городского хозяйст-
ва в состоянии справиться с рекорд-
ными снегопадами, когда на Москву
выпадает до 3,5 млн. кубометров
снега. 

- Если город попадает в слож-
ную погодную ситуацию, у нас есть
все возможности справиться с ней
за 3-4 дня, - сказал П. Аксенов, -
нужны только воля и концентрация
усилий.

Василий ДВОРЫКИН

НОЧНОЙ ДОЗОР ЧЕТЫРЕХ ОРЛОВ
На свете мало найдется красот, со-
поставимых по своему великолепию
с огнями вечерней Москвы. А перед
праздниками ее ночной наряд стано-
вится еще краше, ярче, искристей.
Обеспечивает всю эту красоту ком-
пания ООО “Светосервис».

ЗДРАВСТВУЙ, ДЕДУШКА МОРОЗ.
ТЫ НАМ ДЕНЕЖКИ ПРИНЕС?
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